
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者王頔北京報道）剛
剛過去的「雙11」網購熱潮，電商平台交易額再創新高。
在巨大成績的背後，快遞過分包裝問題也隨之產生。日
前，全國政協副主席王正偉率全國政協人口資源環境委員
會調研組，就「治理過度包裝，促進綠色生產消費」專題
赴江蘇省、四川省調研。
王正偉在調研中指出，黨和國家高度重視過度包裝問
題，中共十八屆五中全會提出要牢固樹立並貫徹「五大發
展理念」，對過度包裝專門提出「深入開展反過度包裝、
反食品浪費、反過度消費行動，推動形成勤儉節約的社會
風尚」的要求。因此，切實落實綠色發展理念，抑制過度

包裝，倡導綠色、健康消費，是需要引起我們高度重視並
重點研究解決的問題。

研究稅收政策遏制過度包裝
在無錫市前程工業包裝有限公司，調研組一行深入考察

工程中心和生產車間。該企業致力於推進托盤、包裝產品
標準化，起草或參與修訂「木質托盤」等17項國家標準和
6項行業標準。王正偉指出，有了相關標準就能帶動更多
的企業參與「治理過度包裝，促進綠色消費」，使治理過
度包裝有章可循。
今年8月，國家郵政局出台《推進快遞業綠色包裝工作

實施方案》，但目前，快遞過度包裝的狀況並未得到根本
緩解。王正偉強調，要堅持以問題為導向，以「抓鐵有
痕、踏石留印」的決心，創新思路，採取行之有效的辦
法，久久為功。
王正偉建議，可從以下幾方面開展工作：一要完善現行

的法律法規和行業標準，使治理過度包裝有法可依、有章
可循；二要明確責任、強化管理，從源頭抓起，監管好包
裝企業生產、銷售和回收環節，使治理措施更加有力；三
要研究制定遏制商品過度包裝價格和稅收政策，並鼓勵技
術創新和升級改造；四要加強宣傳教育，在全社會形成崇
尚節儉、保護環境的良好風尚。

杜青林指出，自我監督和外部監督相結合，是中國共產
黨自身建設的一條成功經驗。人民政協民主監督作為

堅持發展人民民主的重要體現，人民政協民主監督有別於
其他監督形式，具有不可替代的獨特作用。它是以人民政
協章程為依據、以人民政協組織為載體、以批評和建議為
主要方式進行的一種監督；是一種體現團結、合作、協商
精神的監督，是參加人民政協的各黨派團體和各族各界人
士通過政協組織對國家機關及其工作人員的工作進行的監
督，是中國共產黨在政協中與各民主黨派和無黨派人士之
間進行的互相監督。

政協民主監督成效顯著
不僅如此，民主監督是人民政協服務黨和國家全局工作

的重要方面。杜青林表示，黨的十八大以來，全國政協就
推進新型工業化和新型城鎮化、調整產業結構、金融財稅
體制改革和投資審批制度改革、促進京津冀等區域協調發
展、推進建設絲綢之路經濟帶和21世紀海上絲綢之路、加
強大氣污染防治和生態保護等重大任務，提出了針對性強
的意見建議，緊扣群眾期待、社會關注的實際問題開展民
主監督，就中央八項規定精神貫徹落實、執法不公和執法
不嚴現象等，開展了具有監督性的履職活動。

杜青林認為，各級中共黨委要健全知情明政機制，進一
步推進黨務政務公開，黨委、政府及有關方面召開的重要
會議，應視情邀請政協負責同志、政協委員列席。要根據
人民政協民主監督計劃安排，及時做好情況通報等工作。
要健全協調溝通機制，完善民主監督議題遴選、活動安排
等方面的會商機制，完善政協組織內部開展民主監督活動
協作機制。要健全辦理反饋機制，研究制定專項制度規
範，明確辦理反饋主體、內容、流程、時限，實現多方
式、分層次辦理反饋。

加強民主監督能力建設
杜青林指出，要堅持多種民主監督形式並用，支持和保

證人民政協以組織監督性強的視察調研活動為主，充分發
揮協商活動、委員提案、大會發言、反映社情民意信息和
委員來信來訪等各種形式的民主監督作用。要支持人民政
協繼續探索民主監督新形式新舉措，強化黨內監督與黨外
監督良性互動，形成監督合力。同時，推進人民政協民主
監督能力建設，完善民主監督工作機制，加強對人民政協
民主監督的宣傳，加大對有深度並具監督性和批評性意見
建議的新聞報道力度，形成良好社會輿論環境。
在人民政協發揮民主監督作用時，杜青林特別強調，人

民政協在依章程進行民主監督過程中，要始終堅持和維護
共產黨的領導，而不是削弱黨的領導；始終準確把握功能
定位、發揮優勢作用，盡職而不越位、幫忙而不添亂、切
實而不表面；始終貫徹平等協商、民主議事原則，而不是
盛氣凌人、頤指氣使；始終堅持「團結——批評——團
結」公式，而不是製造對立、擴大分歧、激化矛盾，使監
督始終沿着正確方向和軌道進行。

香港文匯報·人民政協專刊訊
（記者 王頔 北京報道）近日，為
紀念孫中山誕辰150周年，由北京
市政協教文衛體委員會主辦、民革
北京市委協辦、北京服裝學院承辦
的「天下為公，衣以載道」「新中
裝」主題服裝展演在北京中山公園
音樂堂舉行，傳承孫中山創立的中
山裝蘊含的改革創新、民族獨立的
文化內涵。本次展演圍繞「新中
裝」主題，集中展示了60套服裝，
分為「天下為公」和「衣以載道」
兩大系列。「衣以載道」系列演繹
了「新中裝」的獨特風貌，體現
「珍視傳統而又開放兼容」的創作
理念，展示「新中裝」根為
「中」、魂為「禮」、形為「新」
的新時代中國人新形象。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 任芳頡 綜合報道）近日，
全國政協副主席齊續春率港澳台和
海外嘉賓晉謁南京中山陵。中共江
蘇省委書記李強，省委副書記、省
長石泰峰，省政協主席張連珍等會
見了嘉賓團一行。齊續春一行在中
山先生坐像前肅立，行鞠躬禮，並
向坐像敬獻花籃。接着，大家繞陵
寢一周，深切緬懷孫中山先生為民
族獨立、社會進步、人民幸福建立
的不朽功勳。在寧期間，嘉賓團一
行還參觀了南京中國近代史遺址博
物館、侵華日軍南京大屠殺遇難同
胞紀念館、青奧中心等。

江蘇江蘇
港澳台和海外嘉賓晉謁中山陵

■政協全體會議、常委會議、主席會議向黨委和政
府提出建議案
■各專門委員會提出建議或有關報告
■委員視察、提案、舉報、大會發言、反映社情民
意或以其他形式提出批評和建議
■參加黨委和政府有關部門組織的調查和檢查活動
■政協委員應邀擔任司法機關和政府部門特約監督
人員
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中共十八屆六中全會通過新修訂的《中國共

產黨黨內監督條例》，首次把人民政協民主監

督寫入黨內法規，明確規定各級黨委應當支持

和保證「人民政協依章程進行民主監督」。中

共中央書記處書記、全國政協副主席杜青林近

日在《人民日報》撰文指出，人民政協民主監

督是共產黨堅持發展人民民主的重要體現。各

級黨委要把支持和保證人民政協依章程進行民

主監督納入工作總體部署，推進人民政協民主

監督制度化、規範化。要尊重和保障政協委員

參加民主監督工作的知情權、參與權、表達

權、監督權，對於阻撓政協委員參加民主監

督，甚至進行打擊和報復的，依紀依法追究責

任。
香港文匯報‧人民政協專刊記者香港文匯報‧人民政協專刊記者王頔王頔 綜合報道綜合報道

切實提高人民政協
民主監督實效

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 任芳頡 海南報道）10日，
海南省政協副主席王應際帶隊，
聯合省人民醫院專家組在定安縣
重點扶貧鄉鎮龍湖鎮開展義診活
動。一行人通過義診活動解決基
層百姓看病難問題，推進扶貧攻
堅工作。活動現場，來自省人民
醫院中醫科、內科、外科、婦科
等11個科室的10餘位專家為村民
們細心診斷，提供諮詢服務，並
為患者耐心講解注意事項和下一
步的治療措施。據統計，此次義
診活動免費診療和諮詢人數近200
人次，並免費發放了近萬元的藥
品。縣扶貧辦的工作人員還就醫
保、低保、上學救助等優惠政策
對困難戶做了詳細解答。

海南海南
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省政協深入扶貧鄉義診

北京北京
「新中裝」服裝展詮釋「天下為公」

政協調研：快遞業包裝 亟待「綠色化」

萬鋼：增強建言獻策科學性

蔡冠深：「反分裂」責任在肩
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香港文匯報·人民政協專刊訊（記者王頔北京報道）中
國致公黨近日召開第十四屆中央常務委員會第十七次會
議。全國政協副主席、致公黨中央主席萬鋼出席會議並在
講話中指出，學習貫徹中共十八屆六中全會精神，要腳踏
實地，扎扎實實地做好本職工作。致公黨全黨要深入搞好
學習實踐活動，要認真做好組織換屆工作，確保本黨事業
薪火相傳；要發揮專業優勢，增強建言獻策科學性、實效
性；要提高使命意識，切實做好僑務對台工作；要做好民
主監督，為全面小康獻計出力。

談及下一階段要做的工作，萬鋼強調，要抓好黨內民主
生活會；要抓好民主集中制；要抓好團結。關於黨內監督
工作，今後要加強本黨黨內監督機制建設，發揮本黨各級
監督委員會的作用；黨內監督工作能在理論上、實踐上進
一步完善，着力就我們前進中遇到的新問題，進行梳理和
突破，使本黨黨內監督工作邁上新的台階。
會議審議通過了《致公黨中央關於學習貫徹中共十八屆

六中全會精神的決議》、《致公黨中央關於開展「不忘合
作初心，繼續攜手前進」專題教育活動方案》。

香港文匯報·人民政協專刊
訊（記者朱燁北京報道）紀
念孫中山先生150周年誕辰大
會上，中共中央總書記、國
家主席、中央軍委主席習近
平在談及兩岸關係時連用六
個「任何」強調稱，「我們
絕不允許任何人、任何組
織、任何政黨、在任何時
候、以任何形式、把任何一
塊中國領土從中國分裂出

去。」全國政協教科文衛體委員會副主任、香港中華總商
會會長、香港新華集團主席蔡冠深（見圖）在會後對本報
表示，作為一名香港人，他格外關注大會反對分裂國家的
內容。有識之士都應該團結起來，看清黑白，反對分裂。
聽了習近平主席發言的蔡冠深先生深覺心潮澎湃，又感

肩上責任之重。他表示，孫中山先生與香港淵源頗深，其
所倡導的民主自由理念與目前某些「港獨」勢力觸及國家

底線的所作所為，天壤之別。「統一」是孫中山先生畢生
所望，其曾經強調，「能夠統一，全國人民便享福；不能
統一，便要受害。」

維護統一 繼承中山精神
蔡冠深指出，習近平主席講話既肯定了孫中山的偉大貢

獻，又傳承了孫中山的不息精神，將中山先生的建國方
略、崇高品德，為人民幸福勇於擔當、為民族復興英勇奮
鬥的精神，在今日中國再次發揚光大。蔡冠深說，如今的
中國與當年相比，已不可同日而語。中國從積弱一躍成為
世界第二大經濟體，從備受列強欺凌的落後國家一舉成為
世界級負責任的大國，造福了全人類。
作為中山人，蔡冠深此前為傳承中山精神、紀念孫中山

先生誕辰150周年，已在香港呈獻過《孫中山》交響組歌
國慶音樂會，並親赴日本舉辦以孫中山為核心議題的「九
州中山論壇」及蔡冠深日本文化中心破土儀式。他希望藉
傳揚孫中山偉大精神之際，凝聚友好力量，為中華民族復
興作出貢獻，共築中國夢。
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香港文匯報·人民政協專刊訊（記者周
亞明）以「聚焦開放貴州、聚力後發趕
超」為主題的2016(全球)貴商發展大會，9
日在貴陽舉行。全國政協副主席、全國工
商聯主席王欽敏在會上致辭時表示，在貴
州的發展道路上，貴商功不可沒；在守底
線、走新路、奔小康過程中，貴商不可或
缺。近年來，貴州省委、省政府大力推動
脫貧攻堅，加快發展民營經濟，走出了一
條後發趕超、跨越發展、同步小康的新路
子。王欽敏希望廣大貴商與貴州同頻共
振、同興共榮，為貴州實現同步小康和家
鄉父老過上幸福生活作出應有的貢獻。
近代以來，貴商群體不斷壯大，湧現出
一批佼佼者，形成了獨特的黔商品牌和商
幫文化。目前，在貴州創業的外省籍企業
家，在海外19個國家（或地區）設立了22
個海外貴州商會。
此次貴商大會共有800餘位海內外貴商
代表，貴州省各市(州)、貴安新區和省有關
部門負責人參加會議。恒大集團、安順興
偉集團、貴州旅遊投資集團公司作了交流
發言，會上還發佈了《2016（全球）貴商
大會共識》。

■王欽敏在會上講話。 記者周亞明攝

■■中共十八屆六中全會通過新修訂的中共十八屆六中全會通過新修訂的《《中國共產黨黨內監督條例中國共產黨黨內監督條例》。》。 新華社新華社
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